
Le présent de l’indicatif
Le présent est utilisé à l'écrit et à l'oral :

• Pour raconter un événement qui est en train de se passer :
Exemple : Elle saute, puis se relève...

• Pour faire parler les personnages dans un texte :
Exemple : « -Tu viens avec moi ?        - Non, je ne suis pas prêt ! »

• Pour dire ce qui est toujours vrai :
Exemple : Les chats ont quatre pattes. La Terre tourne autour du Soleil.

• Pour exprimer le futur proche (plutôt à l'oral):
Exemple : Demain, je vais à la piscine.

•
- Les verbes du 1er      groupe   (en ER) se terminent par:

e - es - e            ons - ez - ent 
    Exemples : tu manges, il joue, nous nageons, vous criez, ils chantent

Si tous les verbes du 1er groupe ont tous les mêmes terminaisons, 
il faut faire attention à certaines difficultés:

- Verbes en cer : j’avance; nous avançons
- Verbes en ger : je range; nous rangeons
- Verbes en yer : j’essuie; nous essuyons

- Les verbes du 2ème      groupe   (en IR) se terminent par:
is - is - it               issons - issez - issent 

    Exemples : je rougis, il finit, nous applaudissons, vous fleurissez ...

- Les verbes du 3ème groupe  se terminent le plus souvent par:
               s - s - t               ons - ez - ent 
mais

Les verbes en DRE se terminent par: 
ds - ds - d - ons - ez - ent 

Les verbes comme vouloir, pouvoir se terminent par:                  
x - x - t - ons - ez - ent 

    Exemples: je cours, il rit, tu vends, nous prenons, vous pouvez,...

attention : les verbes être, avoir, aller et faire ont une conjugaison 
spéciale au présent (voir les tableaux de conjugaison)


